

LES

ÉCORCHEURS DANS LE LYONNAIS

(1436-1443).

Les différents auteurs qui ont écrit l'histoire du Lyonnais passent rapidement sur une période de cette histoire correspondant au milieu du XV^e siècle. L'absence de matériaux dans les archives locales peut assez expliquer cette lacune.

Cependant il arriva, en ce temps, des faits de guerre et de désolation qui laissèrent des traces profondes dans la province. En parlant des ravages des Écorcheurs, nous n'entreprenons pas d'écrire l'histoire de ces milices indisciplinées qui parcoururent la France pendant près d'un quart de siècle, mais nous en mettrons en lumière quelques faits dont le Lyonnais et les provinces limitrophes furent le théâtre.

Il semble qu'après les incursions des Tard-Venus et la bataille de Brignais (1), le pays lyonnais soit resté à l'abri du pillage et de la dévastation, mais il n'en est rien ; pendant de longues années encore, on vit des bandes armées passer, séjourner, revenir et vivre de rapine sur le malheureux habitant.

Il faut pourtant remarquer la différence qui existe entre

(1) Monfalcon, *Hist. de Lyon*, — l'abbé Mellier, *Revue du Lyonnais* 1859, — M. Allut, *Les Houtiers au XIV^e siècle*.